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2024-25年度 上田ロータリークラブ
●会長　金子 良夫　●副会長　柳澤 雄次郎・三井 英和
●幹事　酒巻 　弘　●会報委員長　小林 浩太郎

［ゲスト紹介］

エクレール店主

日向　朋子 様

［慶祝行事］

お誕生月　１名

●佐藤　倫さん

結婚記念月　３名

●小幡　晃大さん

●小林浩太郎さん

●小林　秀茂さん

事業創立記念月　２名

●藤森　幸路さん

●増澤　延男さん

皆出席　２名

●滝沢　秀一さん（23年）

●柳澤雄次郎さん（10年）

［米山奨学金授与］

米山奨学金授与

金　セハさん

［会長挨拶］	 金子　良夫　会長

　今年度の会長挨拶は、主にロー

タリーの話題について話してきま

した。私の仕事に関連する話は

初めてとなりますが、登記制度に

大きな変化が現れてきましたので今日はその話題を

話します。

　2026年４月１日から施行される「住所・氏名変更登記

の義務化」です。この制度の目的は、所有者不明土地

問題の解消です。現在、登記情報が古くなったまま放置

されることが多く、現在の所有者がいったい誰なのか、

どこにいるのかなど不動産の適切な管理が困難になって

いました。新たな制度では、登記上の住所や氏名に

変更があった場合、２年以内に変更登記をしなければ

ならず、怠ると５万円以下の過料が科されることになり

ます。これは、2024年に義務化された相続登記（過料は

10万円以下）と同様の狙いです。

　この「住所・氏名変更登記の義務化」に先駆けて、情報

提供制度が2025年４月21日から始まりました。所有者が

事前に一定の情報（検索用情報）を法務局に提供しておけば、

第２９８６回例会（令和７年６月２日）



法務局が定期的に住民基本台帳ネットワーク（住基ネット）

に照会し、所有権登記名義人の住所や氏名の変更情報を

取得し、自動で登記情報を更新してもらうことが可能に

なります。

　この職権変更を利用するには、事前に法務局へ

「検索用情報」を提供する必要があります。検索用情報には、

以下の５つの情報が含まれます。

●氏名（従来から提供していた）

●氏名のフリガナ（新たに追加）

●住所（従来から提供していた）

●生年月日（新たに追加）

●メールアドレス（新たに追加）

です。

　メールアドレスを提供していれば、法務局が連絡して

くれるというわけです。始まって一ヶ月弱過ぎましたが、

大半の人が「メールアドレスなし」としています。実態は

正確にはわかりませんが、現段階では所有者になる方は

アドレス登録を希望していないようです。

　そのほか、昨年４月から始まった「相続登記義務化」、

2023年４月から始まった「相続等により取得した土地所

有権の国庫への帰属制度」など重要な改正がありました。

それを受けて、昨年は駆け込みで相続登記をする人が

増えました。相続土地国庫帰属制度は、境界の明示、

費用等手続き的ハードルが高いこともあり、現段階では

申請件数はそれほど増えていません。今後も以上の

手続きの動向推移をご報告していきます。

［ゲストスピーチ］

エクレール店主　日向　朋子 様

　こんにちは。日向朋子です。

　洋菓子店の娘として上田市に

生まれ育ち、今は小学生の娘を持つ

母親です。

　「エクレール」という小さなエクレア専門店をひとりで

切り盛りしています。

　本日は、「３年間のチャレンジ期間」、「当店のエクレア

について」、「新店舗」、「新たな試み・可能性」、「野望」

についてお話をさせていただきます。初めてのプレゼンで

お聞き苦しい点もあるかと思いますが、どうぞよろしく

お願いします。

●３年間のチャレンジ期間
　父の作るエクレアが大好物だった私。毎日食べて

すくすく育ちました。結婚し母になるまで、旅ばかり

していた自由気ままな生活から育児の世界に飛び

込んだのです。育児休暇が明けて職場復帰したものの、

保育園で流行るあらゆる病にかかってくる娘と仕事の

ライフバランスに四苦八苦。15年間勤めた会社に別れを

告げ、自分の夢を追う決意をしました。

　いつかは叶えたいと思っていた「お菓子を作って

売っている自分」の姿、その夢を実現しようと心に決め

たのは、娘が３歳の時でした。

　「絶対に菓子屋になんかなるんじゃないぞ！」と言って

いた父が、なんとお菓子作りを教えてくれました。

　友人のオーダーキッチン屋さんから譲ってもらった

巨大オーブンで、毎日父に色々なお菓子を習いました。

驚きの失敗を何度も繰り返しましたが、ついにエクレアを

完璧に焼けるようになりました。2022年、石森良三商店

さんのお力添えで、ついにチャレンジショップとして

エクレア専門店「エクレール」をオープンすることができ

ました。当時のお店は、石森良三商店さんの中庭に佇む、

喫茶カウンター。ショーケースもなく、カウンター越しに

エクレアを販売するシンプルなスタイルでした。石森良三

商店さんの２階の喫茶室では、お飲み物とともに当店の

エクレアをお楽しみいただけました。歴史ある石森良三

商店さんの雰囲気と、どこか懐かしい祖父のレシピで

作る私のエクレアがマッチし、そしてなんといっても

石森社長の映え写真のおかげで瞬く間に話題沸騰となり、

地元メディアやインスタグラマーの方々に次々と紹介

していただきました。２、３年目は、もっと多くの方に

エクレールをお届けしたくて、あちこちのイベントにも

飛び出しました。こんな風に石森良三商店さんからいた

だいた３年間のチャレンジショップ期間を無事に駆け抜け、

デザート店が経験する季節ごとのジェットコースターや

年々進化する商売の厳しさも体感できたこと。たっぷりの

時間をいただけたことに感謝しております。

●当店のエクレアについて
　みなさんは、エクレアの意味をご存じですか？エクレア

とは日本語で「稲妻」を意味します。生地を焼いたときに

できる亀裂が稲妻に見えることやフォンダンやチョコ

レートの光沢が稲妻に見えるから等の理由があります。

エクレアは日本のショートケーキのようにフランスでは

どこのお菓子屋さんでも見つけられるお菓子です。

　当店のエクレアは、「娘に食べさせるなら？」という

視点から材料をチョイスしています。信州産の牛乳、



青山養鶏場の「凄い卵」、北海道産の発酵バターと純正

クリーム、香川県産の和三盆糖といったプレミアム材料を

使用し、心をこめて大切に作ってます。過去に別の素材で

体調を崩した経験から、油脂の甘さのバランスに細心の

注意を払い、歴史ある素材を使うことに重きを置いて

います。これは、これからの子供たちが出会う、新しい

食材や食生活の中から、本当に必要なものを見極められる

ようにと願っているからです。味の記憶から、健康的な

人生を送ってほしい、私はそんな願いを込めて、自分の

エクレアを作っています。

●新店舗
　新店舗は上田市街地から真田方面、伊勢山の信号を

目指す砥石米山城街道沿いにあります。ファミリーマート

上田神科店から街道にはいったら、二つ目の交差点の手前、

左側です。ガラスの付いたドアで看板がとってもかわいい

のが特徴です。店内はエクレアが並ぶショーケースと

その隣には、ドイツダイマール社製の紅茶、キッチンは

オープンキッチン、エクレアの香ばしい匂いがふんわり

漂うようにオーブンは真ん中に配置しました。小さな

イートインスペースもあります。テーブルは３つ、座席は

６席準備してます。私が旅してこれまでに受けた素敵な

サービスを、私のお客様にも感じて欲しい。と色々工夫

してます。

●新たな試み・可能性、野望

　チャレンジショップ時代には出店に燃えていた私ですが、

先日初めてケータリングの仕事をいただきました。

　お仕事の懇親会といえばお酒が定番ですが、最近は

飲まない方も多いし、私もそうでしたが、勤務時間外の

関りが難しい方もいますよね。スイーツを食べるときは

みなさん笑顔でお話も前向きです。新しい懇親会の形に

未来を感じ、スイーツの魅力を再発見したお仕事でした。

出店するのもいいですが、ケータリングの魅力をもっと

伝えていきたいと考えてます。

　私の実家にはユニークなお菓子が他にもありました。

中でもフランスキャラメルは、長年に渡りスキー教室の

おやつに採用してくださっていた学校があり、そのせいか、

このキャラメルの味を覚えているお客様が多く、いつか

このキャラメルもお届けできたらと考えています。

　また、お菓子の専門学校を出てもスイーツ業界に残る

女性はほんの一握りだと聞いております。私のような

働き方が成功出来たら、持続可能となれば、夢を諦める

女性パティシエールたちのロールモデルになれるんじゃ

ないかという密かな想いもあります。さて、いろいろ

お話しましたが、お店の経営も子育てもこれから

なかなかの冒険的な道のりになると予想されますが、

エクレールは、味の記憶を紡ぐお店として、上田市の

名物になれるよう、日々頑張ります。これからも末永く

よろしくお願いします。

［幹事報告］	 宮川　泰　副幹事

１．ＲＩ the rotarian ５月

２．地区事務所

　　	国際奉仕委員会のアンケート

について

　　	６月４日㈬地区国際奉仕研修セミナー当日ご案内と

報告会資料

　　ガバナー月信６月号（電子ブック）URLのお知らせ

３．上田六文銭ＲＣ　次年度月信表紙について（依頼）

４．豊かな環境づくり上小地域会議

　　	令和７年度（2025年度）きれいな信州環境美化運動

「ごみゼロの日」

　　統一美化キャンペーンの啓発資材の送付について



［ニコニコBOX］	 佐藤　倫　委員

　石井 人さん　伊藤典夫さん

小熊直人さん　小幡晃大さん

金子良夫さん　窪田秀徳さん

桑澤俊恵さん　桑原茂実さん

小林浩太郎さん　小林秀茂さん　小山宏幸さん　佐藤倫

さん　滋野眞さん　島田甲子雄さん　島田太一さん

春原宏紀さん　関啓治さん　滝沢秀一さん　田邉利江子

さん　土屋勝浩さん　土屋陽一さん　成澤厚さん　保科

茂久さん　柳澤雄次郎さん　鈴木芳明さん　

本日喜投額　25名　￥ 43,000

累　計　　　　￥1,800,000

［例会の記録］

司会：保科　茂久　会場・出席委員長

斉唱：国家・ロータリーソング

●ゲスト紹介

　エクレール店主　日向　朋子	様

●慶祝

●米山奨学金授与　金　セハ	さん

●会長挨拶

●幹事報告

●メインプログラム

　エクレール店主　日向　朋子	様

［ラッキー賞］

　桑澤　俊恵さん（柳澤雄次郎さんより、虎屋の羊羹）

　伊藤　典夫さん（滋野眞さんより、雪中梅）

　田邉利江子さん（金子良夫会長より、高級コシヒカリ）

［出席報告］	 保科　茂久　会場・出席委員長

［次回例会予定］

　６月16日㈪　役員・理事退任挨拶

　　　　　　　『ロータリーの友』紹介　雑誌委員会

（６月９日発行）

【会報担当】　島田　太一　会報委員

本日 前々回
（５/19）

会 員 数 53 53
出席ベース 52 50

出 席 者 数 40
コロナ欠席0 44

出席免除（b）
（　）内は出席者数 5（4） 4（2）

出席免除（a） 0 0
メークアップ
（ ）内はMake	up 後

1（45）
コロナ欠席0

出 席 率 76.92 90.00

『ロータリーの友』電子版

今お使いのパソコン、スマホ、タブレットで『ロータリーの友』がご覧いただけます。

　『友』電子版　http://rotary-no-tomo.jp/digital/index.php　ロータリーの友ウェブサイト（www.rotary-no-

tomo.jp）から『ロータリーの友』電子版を読むことができます。最新号は毎月１日に公開。2014年１月号以降に

発行された『友』もご覧になれます。電子版の閲覧に必要なＩＤとパスワードは、各ロータリークラブ事務局あるいは

ロータリーの友事務所までお問い合わせください。

ポイント1  いち早く「友」が読める
毎月１日午前０時に最新号が掲載されます。例会で配付
される前に内容をいち早くチェックしよう！

ポイント2  雑誌がお手元になくても大丈夫
最新版だけでなくバックナンバー（2014年１月号～）も
閲覧できます。過去の誌面を確認したい時にご活用ください。

ポイント3  外出先での空き時間を活用
スマートフォン（iPhone、Android）、タブレット（iPad、
Android、Surfaceなど）で読めるので、雑誌を持ち
歩かなくてもＯＫ。

『ロータリーの友』
電子版はこちらから
ご覧になれます


